

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 03 de noviembre de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Abren convocatoria para ingresar a tres facultades de la UAEM

Nacional: El IPN señala que lidera la capacitación en aeronáutica

Internacional: Satélite europeo contribuirá a indagar sobre el cambio climático

SALUD:

Estatad: Se suma IMSS a prevenir el cáncer

Nacional: Tres muertos y 4 mil 500 afectados por el frente frío 9

Internacional: Retiran del mercado de EU carne molida con cepa de bacteria *E. coli*

ECONOMÍA:

Estatad: Generó turismo mil 522 empleos

Nacional: En 6 meses 127 mil mexicanos pasaron a la informalidad

Internacional: Obtuvo Ford casi mil millones de dólares de utilidades durante el tercer trimestre

POLÍTICA:

Estatad: Cambia nombres y a titulares

Nacional: Manipulan jueces videos de sesiones para tapar sus carencias profesionales

Internacional: Cuba reconoce, por primera vez, haber congelado cuentas de empresas extranjeras

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Abren convocatoria para ingresar a tres facultades de la UAEM”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitió la convocatoria para nuevo ingreso en las facultades de Ciencias Químicas e Ingeniería, Biología, y Contaduría, Administración e Informática para el periodo enero-agosto 2010. Los requisitos que se piden son: contar con estudios de bachillerato o equivalente. Ingresar a la página de registro y llenar los datos que se solicitan. Imprimir el recibo de pago, que deberá cubrirse en una institución bancaria hasta el 12 de noviembre del presente año. Los espacios de nuevo ingreso son limitados y se abren 75 para la Facultad de Ciencias Biológicas, 50 espacios en la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, lo mismo en la Facultad de Contaduría, Administración e Informática. Para la especialidad de Contador Público abierto y a distancia se contemplan 35 nuevos lugares y en Administración abierto y a distancia otros 35 nuevos espacios.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81629&encabezado=Abren%20convocatoria%20para%20ingresar%20a%20tres%20facultades%20de%20la%20UAEM%20&laseccion=Sociedad

“Solicitará rector recursos adicionales para la UAEM”

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Fernando Bilbao Marcos, anunció que hizo una solicitud de 115 millones de pesos como presupuesto del estado de Morelos e incrementar el 10 o 15 por ciento más para contrarrestar la inflación que ha quedado atrasada y por ello, la idea es impactar desde el presupuesto que han tenido desde el 2005 a la fecha. El año pasado se tuvo un presupuesto de 197 millones, por lo que ahora con el incremento solicitado al Congreso y Poder Ejecutivo, se contempla obtener alrededor de 250 millones de pesos para la UAEM en el año 2010. Adelantó que ya se reunió con diputados de las diferentes bancadas parlamentarias del Congreso del estado, por lo que las gestiones con los legisladores del PRI, PAN, PRD, Convergencia, Partido del Trabajo iniciaron desde hace ya varios días pero éstas continuarán para lograr un presupuesto acorde a las necesidades que tienen en la máxima casa de estudios. Fernando Bilbao Marcos adelantó que originalmente los 250 millones de pesos serían la base para poder cumplir con las expectativas para el año entrante y evitar los conflictos que se generan al inicio de cada año.

El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=519:solicitara-rector-recursos-adicionales-para-la-uaem&catid=42:local&Itemid=63

“Piden sindicatos de UAEM más recursos”

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y los líderes de los sindicatos de Trabajadores Académicos y Administrativos de la Casa de Estudios, se reunirán este miércoles con los diputados del Congreso del estado, con la finalidad de solicitarles un aumento en el presupuesto de la institución, y así poder atender los emplazamientos a huelga que a finales de este mes interpondrán los sindicalizados ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. De acuerdo con el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, la idea de reunirse con los legisladores locales parte de la necesidad de que se inyecten por lo menos 80 millones de pesos más a la universidad, sumando a los 138 millones de pesos de presupuesto anual que por más de cinco años se ha venido otorgando a la casa de estudios, y que por obvias razones ya no son suficientes. Manifiesta que en el encuentro con los diputados locales, que en breve iniciarán la discusión sobre el Presupuesto de Egresos del 2010, necesitan hacerles tomar conciencia de las necesidades que se tienen en materia de incremento de matrícula, así como del crecimiento en el ramo de infraestructura y de reconocimiento de plantilla.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1388163.htm>

Nacional:

“El IPN señala que lidera la capacitación en aeronáutica”

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) ha capacitado en los pasados siete años a más de 300 profesionistas en áreas especializadas de la industria aeronáutica, de los cuales 30 por ciento provienen de Centro y Sudamérica. En la clausura del séptimo Diplomado Internacional de Ingeniería y Certificación de Aeropuertos 2009, el director del IPN, Enrique Villa Rivera, aseguró que el instituto es líder en México y en la zona, en la formación y capacitación de recursos humanos en ese campo.

La Jornada, p.36, (José Antonio Román).

“La miopía política obliga al país a viajar en el cabús del progreso: Narro Robles”

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, advirtió que la grave miopía política, así como el majestuoso dogmatismo en torno a un modelo desvinculado y contraproducente y la absurda subordinación a esquemas retro del exterior nos tiene sumidos en un pozo profundo y peligroso. Esto, tras afirmar que un país que no destina el presupuesto suficiente a la educación superior traiciona el futuro de las próximas generaciones. Sin enseñanza profesional y ciencia propia, la sociedad está condenada a viajar en el cabús del progreso, a la dependencia y a la medianía del desarrollo. Al dictar la conferencia magistral Algunos retos de la universidad pública en América Latina, en la Universidad de Costa Rica, el rector de la máxima casa de estudios expresó, en torno a la insuficiencia presupuestal, que a muchos nos agobia la indiferencia en la realidad y el lugar común en el discurso.

La Jornada, p.37, (Sin firma).

“Déficit de atención en niños, cada vez más frecuente”

El trastorno por déficit de atención con hiperactividad (TDAH) es la patología neuropsiquiátrica más común en la niñez de todo el mundo, con una incidencia de 5.29 por ciento y puede atenderse con cambios en el ambiente escolar y en el hogar. Normalmente se suministra tratamiento farmacológico de inmediato, pero existe un nuevo algoritmo que basa la atención en medidas psicosociales, indican expertos en un artículo publicado en la Revista Salud Mental. El estudio fue elaborado por Juan David Palacio, Matilde Ruiz-García, José J. Bauermeister, Cecilia Montiel-Navas, Gloria C. Henao y Guillermo Agosta. Los autores afirman que muchos de los cambios se pueden lograr si se modifica el ambiente en el hogar o mediante el manejo del ámbito escolar. El algoritmo de tratamiento multimodal para preescolares latinoamericanos con TDAH se sustenta en medidas psicosociales de manera continua durante al menos 12 semanas, primero con los padres y los maestros para lograr cambios significativos en estos niños, y después se podrían utilizar medicamentos.

La Jornada, p.37, (De la Redacción).

“Expertos critican recorte a educación mientras se beneficia a corporativos”

Los beneficios que el gobierno federal otorga a los grandes empresarios no existen para la educación, mientras el secretario del ramo, Alonso Lujambio, parece representar los intereses de Hacienda y no los de los más de 33 millones de mexicanos involucrados en el sector, advirtió el investigador Hugo Casanova Cardiel, de la Universidad Nacional Autónoma de México. El experto, así como la especialista de la Universidad Pedagógica Nacional Etelvina Sandoval coincidieron en señalar que la Ley de Ingresos 2010, que otorga beneficios fiscales a poderosas corporaciones, y el proyecto presupuestal del Ejecutivo para la educación –el cual contempla un recorte de al menos 6.7 por ciento en relación con 2009– muestran dónde están los verdaderos intereses del gobierno de Felipe Calderón. Casanova Cardiel agregó que ha quedado en evidencia la falta de convicción del titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) para asumir el encargo social que tiene, pues la comunidad esperaba que él encabezara la defensa del sector.

La Jornada, p.36, (Karina Avilés).

“Uia afirma haber evitado que desertaran 250 alumnos con problemas económicos”

Ante la crisis económica que afecta cada vez más a un mayor número de familias, la Universidad Iberoamericana (Uia) puso en marcha un programa de retención estudiantil, informó el rector de esa casa de estudios, José Morales Orozco. Agregó que además existe un compromiso de la rectoría de no hacer recortes en la planta laboral, sea docente o administrativa. Con el programa de retención se evitó en el semestre anterior la deserción de al menos 250 estudiantes por problemas económicos, de una matrícula de 10 mil 500 en licenciatura y 900 en posgrado, aseguró.

La Jornada, p.36, (José Antonio Román).

Internacional:

“Satélite europeo contribuirá a indagar sobre el cambio climático”

El satélite europeo SMOS, lanzado con éxito el lunes desde la base espacial rusa de Plessetsk por un cohete Rockot, debe medir la humedad de los suelos y la salinidad de los océanos terrestres con el fin de comprender mejor el cambio climático. Junto al SMOS (Soil Moisture and Ocean Salinity), el cohete Rockot puso en órbita el minisatélite Proba-2, destinado a probar nuevas tecnologías espaciales y a observar el Sol, indicó la Agencia Espacial Europea (AEE), que se congratuló del éxito de los dos lanzamientos.

La Jornada, p.2a, (Afp).

“AIEA: partículas microscópicas revelan labores nucleares ilícitas”

Una mezcla de edificios grises y blancos, apiñados en las afueras de Viena, parece un escenario poco probable para un laboratorio que podría poner al descubierto actividades nucleares ilícitas. En este lugar, expertos de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) magnifican, baten y disuelven cientos de muestras tomadas en plantas nucleares de todo el mundo para verificar si las labores son pacíficas. El organismo de vigilancia atómica de Naciones Unidas está en espera de que sus inspectores lleven las muestras de su primera visita a la planta de enriquecimiento de uranio de la ciudad sagrada chiíta de Qom, en Irán, luego de su viaje del 25 de octubre, según un diplomático cercano a la AIEA.

La Jornada, p.38, (Reuters).

SALUD:

Estatal:

“Se suma IMSS a prevenir el cáncer”

La delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se sumó a las acciones de prevención contra el cáncer de mama y cervicouterino que se han iniciado en la entidad, luego de reconocer que dichas enfermedades constituyen las dos primeras causas de mortalidad por tumores malignos en la mujer, con un promedio de cinco defunciones diarias en la población derechohabiente a nivel nacional. En las atenciones médicas prioritarias para el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se encuentran los casos de cáncer de mama por su pronta evolución. La institución dispone de la infraestructura tecnológica y humana (sic) suficientes para la atención oportuna de las derechohabientes afectadas.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1388143.htm>

“Reducen el presupuesto del IMSS por la crisis”

El presupuesto asignado al Instituto Mexicano del Seguro Social tendrá una reducción del 8 ciento a partir de 2010, reveló el delegado estatal, Jorge Herrera del Rincón. “El IMSS tendrá una reducción del 8 por ciento debido a la crisis severa que tenemos en el país, pero creo que si optimizamos los recursos de una manera transparente y oportuna podremos cumplir con los derechohabientes”, dijo el funcionario. Sin embargo, espera que la reducción no sea menor a la de 2009 y que los recursos sean similares a los del año pasado -3 mil millones de pesos, aproximadamente-, pues de no ser así el impacto será notorio en la calidad del servicio a los derechohabientes.

Diario de Morelos, p.p.-3, (Verónica Bacaz).

“30% de Morelos en discapacidad”

Se registra un 30 por ciento de la población de Morelos de personas con discapacidad, "aunque toda persona está expuesta a tener alguna enfermedad u accidente donde tengamos alguna discapacidad", informó Norma Alicia Popoca Sotelo, directora de la Unidad de Beneficencia Pública estatal. Mencionó que ese 30 por ciento de la población en Morelos es un registro somero, ya que existen personas en comunidades alejadas que no están en la estadística, por lo que a través de los DIF-municipales "estaremos integrándonos para poder llevar estos aparatos funcionales a las localidades más alejadas". De esta manera, Popoca Sotelo comentó que la Dirección de Beneficencia Pública estatal es principalmente para las personas que no tienen derecho a Seguro Social o ISSSTE y en consecuencia es difícil que accedan a un aparato funcional, ya que son costosos.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1388473.htm>

La Unión de Morelos, (Nora Domínguez),

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81666&encabezado=El%2030%%20de%20morelenses%20pa%20dece%20algún%20tipo%20de%20discapacidad&laseccion=Jojutla

Nacional:

“Tres muertos y 4 mil 500 afectados por el frente frío 9”

Lluvias producto del frente frío número 9 dejaron al menos 4 mil 500 familias damnificadas en los municipios de Cárdenas y Huimanguillo, Tabasco, donde se desbordó el río Blasillo. Mientras, se atribuyeron tres muertes a las bajas temperaturas, dos en Chihuahua y una en Querétaro. El Sistema de Protección Civil de Tabasco informó que los aguaceros de domingo y lunes en la Chontalpa ocasionaron que el río Blasillo se saliera de madre, lo que afectó 33 poblados de Cárdenas y 43 de Huimanguillo.

La Jornada, p.29, (René A. López, Rubén Villalpando, y Mariana Chávez).

“Suman 41 muertes por A/H1N1 en Nuevo León”

El número de defunciones en Nuevo León por el virus de influenza humana A/H1N1 ascendió a 41, al confirmarse que un hombre de 40 años, internado en un hospital público de la entidad pereció a causa de dicha enfermedad. El ahora finado inició con síntomas de influenza el pasado 19 de octubre, al día siguiente fue hospitalizado, y murió el 27 del mismo mes, informó la Secretaría Estatal de Salud. Según la dependencia, de abril pasado a la fecha se han documentado 3 mil 50 casos de la enfermedad en Nuevo León, y se han descartado 3 mil 13 casos sospechosos.

La Jornada, p.14, (David Carrizales).

Internacional:

“Retiran del mercado de EU carne molida con cepa de bacteria *E. coli*”

La firma Fairbanks Farms, de Ashville, Virginia, retiró del mercado 545 mil 699 libras de carne molida (casi 250 mil kilogramos) producida entre el 14 y el 16 de septiembre. Esto, tras ser reportados varios casos de enfermos a causa de una de las cientos de cepas de la bacteria *E. coli*, informaron este lunes fuentes oficiales. El Centro para el Control de Enfermedades (CDC) reportó que el brote de la enfermedad relacionada a la bacteria *E. coli* O157:H7 afectó a 28 personas y dejó por lo menos un muerto en Nueva York, mientras analiza otro caso en Nueva Hampshire. Aunque la mayoría de las cepas de la bacteria *E. coli* son inocuas y viven en el intestino de seres humanos y animales saludables, la cepa detectada produce una potente toxina y puede ocasionar enfermedades graves. El retiro del producto fue realizado el sábado en ocho estados del país, aunque la firma señaló que algunos clientes podrían haber enviado la carne a otros estados. Cierta tipo de la bacteria de *E. coli* en los alimentos puede causar diarrea, deshidratación e insuficiencia renal.

La Jornada, p.25, (Notimex).

“Mueren de malaria un millón al año, por alto costo de fármacos”

Casi un millón de personas mueren de la malaria cada año porque no pueden pagar el tratamiento más efectivo, y en cambio, compran fármacos obsoletos para los que el parásito de la enfermedad ya se ha hecho resistente, dijeron investigadores este lunes. Las terapias combinadas con artemisinina, o TCA, fabricadas por empresas como Novartis y Sanofi-aventis, pueden costar hasta 65 veces el salario mínimo de un día en algunos países africanos, según un estudio realizado en seis naciones en riesgo alto de la plaga. Populations Services International Malaria (PSI, por sus siglas en inglés) se encargó de la investigación.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Generó turismo mil 522 empleos”

De acuerdo con cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), los prestadores de servicios generaron este año mil 522 empleos más que el anterior. Luego de conocerse estas cifras, el secretario de Turismo del gobierno del estado, Hugo Salgado Castañeda, ratificó que el turismo es una de las principales fuentes de ingresos de Morelos. El funcionario realizó un llamado a los distintos prestadores de servicios en la entidad, para que mejoren cada día la atención y los servicios a los visitantes nacionales y extranjeros, les solicitó mantener una actitud altamente positiva en lo que significa atención al turista, "dado que ninguna actividad en el estado genera tanto empleo como los servicios".

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1388151.htm>

“Confía Sedeco en repunte de la economía”

De acuerdo con las cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en los meses de julio y agosto de 2009 Morelos registró sobreempleo formal, lo que evidencia el repunte de la economía. "Es un hecho que la recuperación económica ha iniciado, aunque será un proceso que podría desarrollarse durante todo el siguiente 2010", informó el secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores. En entrevista, el funcionario destacó que los empleos permanentes aumentaron en el estado un 0.52 por ciento, mientras que a nivel nacional creció un 0.07 por ciento, y que esto ubica a Morelos en el octavo lugar en cuanto al crecimiento del empleo formal en los rubros de servicios y manufactura.

La Unión de Morelos, (María Martínez).

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81653&encabezado=Confía%20Sedeco%20en%20repunte%20de%20la%20economía%20%20&laseccion=Política

“Suben ventas por el puente de ‘Día de Muertos’”

Un incremento del 50 por en sus ventas registró la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) en el puente de Día de Muertos. Así lo informó Ángel Adame Jiménez, dirigente estatal de la Canirac, quien refirió que hubo una respuesta aceptable en los restaurantes, principalmente por el aumento de la afluencia turística a la entidad. No obstante, advirtió que el sector restaurantero se mantendrá a la expectativa de que pueda haber una mejora en la época prenavideña, aseguró que serán cautelosos porque la realidad indica que la situación económica se mantendrá difícil, aunque confían en que habrá un repunte para este fin de año.

La Unión de Morelos, (María Martínez).

[http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81651&encabezado=Suben%20ventas%20por%20el%20puente%20de%20Día%20de%20Muertos"&laseccion=Política](http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81651&encabezado=Suben%20ventas%20por%20el%20puente%20de%20Día%20de%20Muertos)

Nacional:

“En 6 meses 127 mil mexicanos pasaron a la informalidad”

Orillados por el creciente desempleo en el país, más de 127 mil mexicanos optaron por dedicarse a actividades del mercado informal para obtener algún ingreso. De acuerdo con informes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), casi una tercera parte de la fuerza laboral del país ya se ubica en el sector informal al llegar a más de 12.2 millones de personas, el segundo nivel más alto de los últimos cuatro años. Sólo durante la primera mitad de este año se sumaron 127 mil personas a la informalidad, con lo que la ocupación en esas actividades representó 28.1 por ciento de la población económicamente activa del país. Sin embargo, para el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), durante el último lustro se sumaron al mercado informal un millón de personas (un promedio de 200 mil al año), con lo que en ese sector se generaría alrededor de 12.4 por ciento del producto interno bruto (PIB).

La Jornada p.24, (Víctor Cardoso).

“Este año, el DF no recibirá \$3 mil 122 millones por la reforma fiscal: Finanzas”

La Secretaría de Finanzas informó que el Distrito Federal dejará de recibir este año 3 mil 122 millones de pesos por el impacto de la reforma fiscal, ante una caída en los recursos de los fondos General de Participación, Fomento Municipal, de Fiscalización y de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas. Sin embargo, la pérdida de recursos con las nuevas fórmulas de distribución de participaciones federales será ineludible e inexorable en los siguientes años, lo cual se reflejará en una disminución de 4 mil 284 millones, en 2010; 5 mil 635, en 2011, y 7 mil 231 millones de pesos, en 2012, señaló.

La Jornada, p.32, (Laura Gómez, Rocío González y Raúl Llanos).

“Falla promesa de que transgénicos elevarían la productividad agrícola”

Tras dos décadas de investigación en torno al maíz transgénico y 13 años de comercializarlo en Estados Unidos, se ha incumplido la promesa de aumentar en forma significativa la productividad en su cultivo, señala el análisis Fracaso en el rendimiento, realizado por Doug Gurian-Sherman, experto de la Unión de Científicos Preocupados (UCS, por sus siglas en inglés), de ese país. El estudio indica que durante años la industria de biotecnología ha anunciado a los cuatro vientos que alimentará al mundo, prometiendo que sus cultivos genéticamente modificados producirán rendimientos más altos. Esa promesa ha resultado vacía. La Red por una América Latina Libre de Transgénicos divulgó la investigación, y afirmó que es la primera derivada de una evaluación minuciosa del efecto general que la ingeniería genética ha tenido en los rendimientos de los cultivos en relación con otras tecnologías agrícolas.

La Jornada, p.35, (Angélica Enciso L.).

Internacional:

“Obtuvo Ford casi mil millones de dólares de utilidades durante el tercer trimestre”

La firma automotriz estadounidense Ford, deficitaria desde hace tres años, obtuvo en el tercer trimestre de este año utilidades netas por 997 millones de dólares y un resultado operativo de mil 100 millones, su primer superávit desde comienzos de 2008. En el tercer trimestre de 2008 el grupo había registrado una pérdida neta de 129 millones de dólares y una pérdida operativa antes de impuestos de 2 mil 700 millones, según un comunicado de la empresa. Estos resultados son muy superiores a las expectativas del mercado, que anticipaban una pérdida de 12 centavos por acción, mientras Ford logró un rendimiento de 26 centavos por acción, sin elementos excepcionales.

La Jornada, p.25, (Agencias).

POLÍTICA:

Estatat:

“Cambia nombres y a titulares”

Durante el nombramiento de los titulares de las secretarías operativas, el alcalde Manuel Martínez Garrigós determinó el cambio de nombre de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana (SSPyTM) como Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano, instancia que tendrá como titular al ex procurador Rogelio Sánchez Gática. Asimismo, se fusionaron las secretarías de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y la de Servicios Públicos y Medio Ambiente, la cual quedó a cargo de Manuel Rodríguez Copa. Entre los cambios a las dependencias también destacan la creación de la Secretaría Coordinadora de Organismos Descentralizados, que estará a cargo de Otilio Rivera Navarro; y la elevación a Dirección del Departamento de Atención a la Mujer, a cargo de Patricia Lavín Calderón.

Diario de Morelos, p.p.-3, (Yesenia Daniel).

La Unión de Morelos, (Benjamín Marchán).

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81649&encabezado=Rogelio%20S

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=523:sin-perfil-dinopriista-funcionarios-de-mmg&catid=42:local&Itemid=63

“Advierte Garrigós: PASA va para atrás”

El alcalde de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, dio seis meses de plazo para que el relleno sanitario de Loma de Mejía sea cerrado; dijo tener una lista de 20 posibles lugares en los que podría ser creado el depósito de basura, entre ellos, el ex tiradero de Tetlama, en Temixco. “Los que integramos la comisión de entrega-recepción dábamos cuenta de que en seis meses, estaríamos optando por otro tiradero de basura (...) Tenemos una lista de 20 lugares en donde se está haciendo ya una revisión amplia sobre cuál suelo es permeable, de dónde nos conviene tener el relleno sanitario”, expresó.

Diario de Morelos, p.p.-3, (Yesenia Daniel).

“Resalta Adame civilidad de nuevos ediles”

La transición de poderes en los 33 municipios de la entidad fue un ejemplo de civilidad, consideró el gobernador Marco Adame, al ser cuestionado sobre el balance de la jornada que se vivió el domingo 1 de noviembre. En un comunicado emitido ayer por la tarde, el mandatario estatal señala que el principio de una nueva etapa de la vida institucional del estado, dio inicio este primero de noviembre con la toma de protesta de las autoridades. Adame Castillo resaltó que lo demostrado por los morelenses es que ya no quieren disputas estériles entre sus autoridades, sino trabajo coordinado entre los tres niveles de gobierno, y que esto tenga como resultado el progreso y desarrollo de sus poblaciones. “Ha sido una jornada intensa, donde ha prevalecido el orden, el respeto y la integración puntual de todos y cada uno de los gobiernos municipales; ésta es una buena noticia para Morelos, porque es el principio de una nueva etapa en la vida institucional en nuestro estado”.

Diario de Morelos, p.5, (DDM Redacción).

“Condonan multas a los transportistas”

El gobierno de Morelos emitió un nuevo decreto administrativo a favor de los concesionarios del servicio público de transporte, al otorgárseles condonaciones que van desde el 50 y el 100 por ciento en impuestos relacionados con derechos de control vehicular. De acuerdo con lo publicado en el Periódico Oficial Tierra y Libertad, los subsidios están dirigidos a concesionarios y permisionarios reconocidos por la autoridad competente, que presten el servicio público local de transporte con y sin itinerario fijo. Las condonaciones se otorgarán en el pago del impuesto sobre adquisición de vehículos automotores usados, de derechos por servicios de control vehicular así como del impuesto adicional, previstos en la Ley General de Hacienda del Estado de Morelos. En el acuerdo se explica que la medida tiene el propósito de apoyar al sector del transporte, en estos momentos en que la situación económica presenta un escenario complicado.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1388172.htm>

“Rechazan con mantas la desaparición de LFC”

Trabajadores del Luz y Fuerza del Centro colocaron en diversas avenidas de la ciudad y en mercados mantas para repudiar el decreto presidencial que ordenó la extinción del organismo descentralizado; además rechazaron el alza de impuestos que aprobaron diputados federales de PAN y PRI. En la manta que colocaron en la avenida Morelos, a unos metros de la catedral de Cuernavaca, plasmaron una imagen de la muerte y a un lado el presidente Felipe Calderón hincado, pidiendo fuerza para continuar con la privatización del sector energético.

La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos).

“Torturan y matan a líder de comuneros en Morelos”

Miguel Ángel Pérez Cazalez, representante de los comuneros de Santa Catarina, Tepoztlán, y miembro fundador del Consejo de Pueblos de Morelos, fue torturado y asesinado a balazos entre el sábado y el domingo pasados. Familiares refirieron que el dirigente salió de su domicilio el mediodía del sábado a trabajar (era herrero), y avisó que al regresar afinaría el discurso con que participaría en una reunión a celebrarse en Coajomulco, municipio de Hutzilac. Según diversos activistas, en la reunión participarían organizaciones del estado, representantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra de San Salvador Atenco, estado de México, que el sábado visitaron Morelos en su campaña por la liberación de 12 presos.

La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos Cruz).

Nacional:

“Manipulan jueces videos de sesiones para tapar sus carencias profesionales”

Los magistrados federales que integran alguno de los tribunales colegiados de circuito del país ya encontraron un método eficaz para evadir una disposición del Consejo de Judicatura Federal (CJF) y evitar dejar huella de sus deficiencias profesionales y/o personales, mismas que, en teoría, tendrían que quedar registradas en las grabaciones de las sesiones que celebran al menos dos veces por semana cada uno de esos órganos jurisdiccionales. Según versiones de fuentes del Poder Judicial de la Federación (PJF) consultadas, como a la mayoría de los juzgadores federales no les gustan las cámaras (ni las internas ni mucho menos la de los medios de comunicación), para que no quede constancia de lo que dicen o hacen durante sus sesiones privadas, han optado por efectuar sesiones previas a las oficiales. En el párrafo tercero del artículo 24 del acuerdo 62/2009, emitido para regular la videograbación de las sesiones de los tribunales, el propio CJF abrió la puerta para que los magistrados puedan justificar su negativa a que se haga pública una sesión, al ordenar lo siguiente: no serán difundidas aquellas (sesiones) en que los temas debatidos involucren aspectos relacionados con el honor, reputación y vida privada de las partes.

La Jornada, p.15, (Alfredo Méndez).

“Rechaza la Cámara ratificar en forma directa al auditor superior”

Arturo González de Aragón tendrá que sujetarse al procedimiento de selección ordinario de candidatos a titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), lo que implica el cese en su función, concluyó la oficina jurídica de la Cámara de Diputados. En un análisis al oficio que González de Aragón envió el 27 de octubre a la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, en el cual pide concederle la expectativa de derecho sobre otros aspirantes, el jurídico definió que los legisladores no pueden reconocerle un mejor derecho respecto de otros interesados en competir por el cargo.

La Jornada, p.9, (Enrique Méndez).

“Eleva la Corte a rango de tesis aisladas los 23 criterios con que liberó a 20 paramilitares”

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) elevó a rango de tesis aisladas 23 criterios jurídicos relacionados con el caso Acteal que sirvieron de base para el otorgamiento de la libertad absoluta a 20 acusados en agosto pasado, y que permitirán que otros nueve queden libres mañana. Entre las tesis más importantes destacan las que dejan sin efecto las acusaciones basadas en la obtención de pruebas ilícitas y la transgresión a la garantía de la defensa adecuada; que el acusado no puede ser juzgado a partir de pruebas obtenidas al margen de la ley; que nadie puede ser condenado si no se comprueba plenamente el delito que se le imputa, y las garantías mínimas que deben cumplir los juicios en los que indígenas son llevados a juicio. Esto, en referencia clara a un elemento fundamental en el juicio del caso Acteal, consistente en que la Procuraduría General de la República (PGR) identificó a gran parte de los responsables a partir de que testigos de cargo señalaron a los presuntos asesinos en un álbum fotográfico proporcionado por el Ministerio Público Federal.

La Jornada, p.13, (Jesús Aranda).

“Aún pendientes de resolución, 48 quejas de los comicios de julio, según el IFE”

Durante el proceso electoral pasado se presentaron ante las oficinas centrales del Instituto Federal Electoral (IFE) 375 quejas que se canalizaron como procedimientos especiales sancionadores, de los cuales aún restan por resolver 48. Otras 188 quejas fueron canalizadas mediante procedimientos ordinarios, de las cuales en su mayoría –según la secretaría ejecutiva– se han resuelto. En el informe sobre el estado que guardan las reclamaciones presentadas, principalmente por los partidos políticos, se destaca que entre los rezagos anteriores al proceso electoral 2008-2009, quedan por desahogar 36. Según el documento, en 2006 se promovieron 779 recursos, sin que se hayan resuelto todavía cuatro; en 2007, hubo 46, faltando por solucionar cinco, y de 2008 –previo al proceso– se interpusieron 277 recursos, y están pendientes 27 de resolver.

La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia).

Internacional:

“Cuba reconoce, por primera vez, haber congelado cuentas de empresas extranjeras”

Un año después que estalló la crisis, el gobierno cubano reconoció este lunes por primera vez en público, aunque tácitamente, la congelación de cuentas bancarias de cientos de empresas extranjeras, pero se abstuvo de ofrecer señales de cuándo repondrá esos fondos, que fuentes comerciales calculan en cerca de mil millones de dólares. Aun cuando la complejidad de la situación actual nos ha obligado a adoptar diversas medidas restrictivas, incluido el retraso en el pago a suministradores, éstas tienen carácter coyuntural y puedo asegurarles que tenemos la mayor voluntad de diálogo con nuestros socios económicos y que Cuba continuará siendo un mercado confiable y cumplidor con sus compromisos, dijo el ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca. Malmierca inauguró la feria comercial anual de La Habana, en la que informó que al tercer trimestre el intercambio de la isla se redujo en 36 por ciento respecto del mismo periodo del año anterior. Agregó que en esa caída, 80 por ciento corresponde a las importaciones. No están disponibles los datos comerciales actualizados, pero el año pasado Cuba exportó bienes por 3 mil 780 millones de dólares e importó 14 mil 500 millones de dólares, según informes oficiales.

La Jornada, p.22, (Gerardo Arreola).

“Comienza juicio contra último jefe de la dictadura argentina”

Con la imagen de centenares de manos levantando fotos de desaparecidos y víctimas de la pasada dictadura comenzó este lunes aquí el juicio contra el último dictador de la Junta Militar, el ex general Reynaldo Bignone, que será juzgado por crímenes de lesa humanidad junto a otros altos jefes del ejército. Como espejo de doble cara, las Abuelas de Plaza de Mayo anunciaron que encontraron al nieto 98, cuyo nombre darán a conocer mañana, otro de los más de 400 niños robados por los militares, la mayoría de ellos nacidos en cautiverio y arrebatados a sus madres, que luego fueron desaparecidas. Por otra parte, la sala uno de la Cámara Nacional en lo Criminal y Correccional Federal confirmó el pasado día 31 un fallo que amplió el procesamiento de Humberto José Román Lobaiza, ex jefe del regimiento de infantería I *Patricios*, por el delito de asociación ilícita, en el contexto de la investigación de los delitos perpetrados en la *Operación Cóndor*. El tribunal rechazó un recurso de apelación presentado por la defensa de Lobaiza, quien había solicitado la nulidad del procedimiento.

La Jornada, p. 22, (Corresponsal).

“Proclaman elección del presidente Karzai en Afganistán, tras cancelarse la segunda vuelta”

La autoridad electoral de Afganistán proclamó hoy la elección del presidente Hamid Karzai después de cancelar la segunda vuelta electoral programada para el sábado próximo, debido al retiro del candidato opositor, Abdullah Abdullah, quien cuestionó la credibilidad del proceso. La Comisión Electoral Independiente declaró a Karzai presidente por haber sido ganador de la primera ronda, celebrada el 20 de agosto. Abdullah denunció en varias ocasiones que los comicios fueron fraudulentos, además de que los resultados fueron dados a conocer a cuentagotas, semanas después de la elección. Por presiones internas y externas la segunda vuelta había sido convocada para el domingo pasado.

La Jornada, p.23, (Reuters y Dpa).